

REVISTA / GEN

ISSN: 2711-4015

Publicación de la Escuela de Ciencias Administrativas / Edición 6 / Diciembre de 2022



UNIMETA

Fundada en 1985

Revista GEN

Publicación de la Escuela de Ciencias Administrativas
Corporación Universitaria del Meta - UNIMETA

Presidenta Sala General

Nancy Espinel Riveros

Rectora

Leonor Mojica Sánchez

Vicerrector Académico y de Investigaciones

Luz Elena Malagón Castro

Decano Escuela Ciencias Administrativas

Lorena Catherine Ramos Lasso

Jefe Centro de Investigaciones de la Escuela de
Ciencias Administrativas “Florentino González Vargas”

Juan Manuel Bernate Martínez

Corporación Universitaria del Meta - UNIMETA

Carrera 32 No. 34B-26, Campus San Fernando

Villavicencio, Meta (- Colombia)

Teléfono: (57-8) 662 1825 Ext. 130

Fax: 662 1827

www.unimeta.edu.co

Editor

Juan Manuel Bernate Martínez

Diseño y fotografía

Marco Antonio Fula Flórez

Coordinadora de Investigaciones

Luisa Katherine Rojas Ávila

Jefe de Biblioteca “Juan Nepomuceno Mojica Angarita”

María Alejandra Peñaloza Sarmiento

Corrección de estilo

Juan Sebastián Cubides Salazar

Revista GEN

ISSN 2711-4015

Número 6

Diciembre de 2022

Villavicencio, Meta, Colombia

Guerra anunciada, pueblo en silencio

Por: Isa Maricel Robin Silva
Estudiante Comunicación Social y Periodismo - UNIMETA

El conflicto entre Rusia y Ucrania es un hecho que ha marcado la historia, pero no solo desde que empezó la guerra, o mejor dicho, desde el anuncio de esta que fue en febrero del presente año, porque es claro y está comprobado que un suceso de tal magnitud no se da de un día para otro. Esto proviene desde la disolución de la URSS (Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas) que esto va desencadenando una serie de hechos que han llevado a los conflictos económicos y políticos, pero sobre todo el de estar aquí.

A causa de esto, el principal movimiento histórico que marcó la situación que están enfrentando estos países es la decisión de expansión por parte de la OTAN (La Organización

del Tratado del Atlántico Norte) “para darle su nombre completo, es una alianza de defensa europea y norteamericana no agresiva creada para promover la paz y la estabilidad y salvaguardar la seguridad de sus miembros” (CNN, 2022). Agregando a Ucrania como uno de los países pertenecientes a esta organización, lo que se sabía qué causaría una respuesta negativa por parte de Rusia, refiriéndose a Vladimir Putin, actual presidente de este país. En sí, han sido varios elementos, pero el objetivo principal por parte de Rusia es invadir Ucrania a toda costa, aunque en un principio se pretendía ser un proceso rápido, o por los menos empezar con las ciudades principales como la capital, pero como no ha sido posible, Rusia ha intensificado cada vez más los ataques.



Póster realizado por Juan Manuel Bernate Martínez,
Exposición FAMAFEST22,
realizada en Madrid, España en abril de 2022.

Hay que destacar que un gran detonante es Estados Unidos, que desde fuera muestra su apoyo a Ucrania, pero está bien claro que este país busca derrocar a quien demuestre ser su competencia, ya que por muchos años ha sido potencia mundial, básicamente, está dejando que Ucrania libere una batalla que ellos aparentemente están financiando, aunque a veces esto no se diga abiertamente, por eso no se puede mentir o afirmar, si hay un apoyo públicamente dicho.

Ahora bien, este conflicto ha afectado al mundo en grandes aspectos, pero principalmente a aquellas personas que están atrapadas en Ucrania, el país que representa un hogar para muchos, pero en el que ahora no están a salvo. Hay diversidad de ideales para los ucranianos, lo que significa que pueden o no entender a los bandos de este conflicto, pero están siendo atacados, para nadie es un secreto, que, en esta guerra de poder, entre estos dos presidentes que quieren demostrar cual puede tener más poder que el otro, su propio pueblo se ve afectado, para ser realistas y claros, están siendo masacrados.

Es más, es complicado entenderlo estando desde el otro lado, ya que los medios de comunicación y redes sociales están cargando a la población mundial de información sobre este tema, dado que hace una semana solo se hablaba sobre ello y ahora, ya hay otros temas de interés que van dejando esto de lado, me-

yor dicho, cada quien busca la información, pero nos han inundado con noticias o imágenes, es lo que siempre hacen, sobresaturan al público causando la pérdida de interés, allí sigue pasando de todo y parece como si ya no interesara. En cuanto a estos medios, cada uno tiene su propio ideal, o sea cada uno está en su lado de la historia; es complejo entender una postura contraria cuando se está tan arraigado a lo que se cree, por eso no se puede entender o más bien no se quiere cambiar ese pensamiento; ni siquiera se habla de financiación, sino del propio pensamiento que juega un papel fundamental a la hora de informar, y esto genera que el público haga eso, documentarse a medida de lo que quiere saber, pero las redes están llenas de fake news, lo que causa una pérdida de la noción de la realidad.

El no estar allí encontrando las similitudes entre las noticias con los cambios que le hace la otra parte, es cuando se llega a un punto en el que no se sabe qué creer, la información es manipulada. Debido a esto, es importante resaltar el revuelo que se le está dando al ataque de Rusia a Ucrania, que claramente sí es muy importante, pero como se ha ignorado a través de los años a otros países que atacan sin piedad a otros con el fin de tener el poder absoluto de estos, mejor dicho, se deja de lado porque se volvió mediático en un tiempo y luego, el problema solamente es de las personas que están allí o que viven esto diariamente,

pero la mayoría de los medios prefieren hablar de cosas mucho menos importantes.

Para concluir, estamos en la tercera guerra mundial desde hace mucho rato, sino que no se le ha dado la importancia, por el mismo manejo de la información, unas se ocultan y otras se sacan a la luz por mucho tiempo con un fin específico, somos parte del juego, pertenecemos a quienes solo callan y siguen, porque claramente cuando queremos hablar nos hacen callar, así que “es mejor” seguir las órdenes de las potencias que nos tienen reprimidos, encerrados en una verdad que no es la absoluta, solo que es lo que decidimos creer porque desde pequeños nos han inculcado a que se debe respetar y que no se debe decir.

Los medios de comunicación son la puerta para divulgar muchas informaciones que el mundo necesita conocer, pero también en un parte, porque no siempre está completa la información, por eso de que puede salir salpicado algún inversionista o persona con mucho poder que claramente no quiere estar en una investigación. Salirnos del molde es muy complicado cuando no tenemos libertad para hablar de lo que verdaderamente está pasando en el mundo y que es muy preocupante que nos sigamos haciendo los de la vista gorda y solo esperando a qué nos afecta fuertemente para entrar a interesarnos por otras personas.

